

# Henka or Not Henka : Résumé du Nagoya basho

par Ben Doolan

Si en matière de henka il ne s'est rien passé de très spectaculaire lors du basho de Nagoya, Roho, la crème de la crème du monde de la henka, continue sa solide marche en avant. Mis à part son habituelle performance, les henka ont été raisonnablement réparties, avec 21 henka délivrées par un total de 15 rikishi différents. Y compris pour l'occasion des visages nouveaux qui ont tenté leur chance d'amasser une victoire facile.

Roho ajoute à sa grande collection de henka trois exemplaires supplémentaires au cours du Nagoya basho. Si cela est quelque peu dans la moyenne en ce qui le concerne et n'a que peu d'incidence sur son taux de henka de presque 17%, cela l'amène à un total de 44 henka relevées depuis le début de l'étude. Un autre bon basho de sa part pourrait le propulser à la marque respectable de la cinquantaine. S'il vise un kachi-koshi lors de l'Aki basho, cela pourrait bien être le cas, car il devrait se trouver plus haut dans le banzuke qu'il ne l'a été depuis un an, et il n'affrontera sans doute que peu de rikishi dont on pourrait penser qu'il les battrait facilement.

Ama, Asasekiyu et Kakizoe ajoutent chacun deux henka à leur total au cours de ce Nagoya basho. Ama paraît employer les henka plus souvent dans son effort pour décrocher le grade d'ozeki, avec une unique henka en 2006, trois en 2007 et déjà six en 2008 avec encore deux basho à venir. Pour ce qui concerne l'efficacité des tentatives dans un objectif de victoires, cela semble marcher en ce qui le concerne, puisqu'il a remporté dix de ces onze combats (dont les six de cette année).

Sur les quatre shin-nyu-maku, seul Koryu s'est abstenu de lancer une henka, lors du Nagoya basho. Kimurayama mène la danse de ces quatre hommes avec deux henka, Masatsukasa et Chiyohakuho s'en arrogeant une chacun.

Comme les débutants, un vieil espoir profite de ce tournoi pour effectuer sa première henka. Homasho lance une henka sur Kotoshogiku lors du senshuraku, infligeant au sekiwake sa neuvième défaite et l'expulsant avec quasi certitude des rangs sanyaku pour l'Aki. Etant donné la statistique de Homasho de plus de 200 combats de makuuchi sans une seule henka, la chose a été particulièrement surprenante, surtout pour Kotoshogiku.

Wakanoho continue à utiliser des combines au tachiai, avec une nouvelle tentative de henka sautée. Cette fois-ci, il l'emploie face à Ama, et le jeune Russe s'en tire avec une victoire apparemment chanceuse. Qui n'a pas encore en tête la déclaration de Wakanoho après avoir été humilié par Iwakiyama lors de l'Haru basho, qu'il ne tenterait jamais plus une henka sautée ? Ou celle de Magaki oyakata qui affirmait qu'il renverrait directement Wakanoho en Russie pour travailler dans une usine de caviar s'il venait un jour à en tenter une autre ? S'il demeure encore incertain que Wakanoho se dirige vers la retraite ou l'usine de caviar, je suis sûr que le jeune rikishi manquerait beaucoup à pas mal de fans [NdT : texte rédigé avant l'affaire de drogue qui touche le lutteur ossète]. Mais en dehors de la possibilité de ne plus jamais le revoir sur un dohyo, Wakanoho n'a toujours pas

disputé assez de combats pour être pris en compte pour le top10. Dans deux basho il sera pleinement qualifié et peut s'attendre à tenir la deuxième place, même s'il pratique un sumo immaculé d'ici là.

Toyozakura a disparu de la liste il y a un an pendant la durée de son séjour en juryo, mais il a réussi à placer une henka au cours de ses deux visites en, makuuchi lors du Nagoya basho. S'il peut finir par revenir en division makuuchi, il sera de retour sur la liste à la deuxième place

Il n'y a eu que des changements minimes sur la liste des dix premiers auteurs de henka, avec Yoshikaze qui dépasse Kotooshu du fait d'une henka contre le visiteur de juryo Kasugao, et Asasekiyu qui passe devant Kakuryu grâce à sa doublette.

Voici la liste des dix plus gros auteurs de henka, dans l'ordre du *pourcentage de combats ayant donné lieu à une henka*. Rappelons que les pourcentages comptent les seuls combats qui ont reçu une majorité de oui.

Roho	16.73
Hakurozan	6.87
Aminishiki	6.67
Hokutoriki	5.56
Yoshikaze	5.12
Kotooshu	4.83
Asasekiyu	4.80
Kakuryu	4.17
Ama	3.86
Kotomitsuki	3.51

Seuls ceux qui ont un taux de henka de plus de cinq pour cent méritent vraiment d'être pris en

considération, puisque le taux moyen de henka depuis le début de cette étude lors du Nagoya 2005 est de 3,09%. Le tableau dans son intégralité peut être retrouvé ici. Les listes des auteurs et victimes peuvent être entièrement retravaillées par quiconque sur son propre ordinateur.

Tout comme pour les auteurs, il n'y a pas eu de faits exceptionnels parmi les victimes à Nagoya.

En dépit du fait qu'il a enregistré un résultat médiocre lors de ce tournoi, Hokutoriki trouvera une maigre consolation dans le fait qu'il était placé suffisamment haut dans le banzuke pour que personne ne ressente le besoin d'utiliser ce moyen face à lui. Cela fait chuter son taux de henka reçues à moins de dix pour cent, pour la première fois cette année.

Kaio, Kotooshu et Dejima ont été les seuls rikishi à être visés deux fois. Kaio est parvenu à l'emporter une fois, mais les deux autres ont perdu chacun de ces deux

combats.

Le reste des henka se répartit assez harmonieusement, avec quinze rikishi visés une fois. Cette liste comprend trois des quatre nouveaux arrivant dans la division, soit Kimurayama, Chiyohakuho et Koryu. De ces trois rikishi, Chiyohakuho seul remporte son combat.

Voici l'actuelle liste, dans l'ordre du *pourcentage de leurs combats lors desquels ils ont été victimes de henka*.

Hokutoriki	9.52
Miyabiyama	6.50
Dejima	6.32
Kotooshu	5.58
Kisenosato	4.56
Tosanoumi	4.49
Kasugao	4.42
Iwakiyama	4.33
Chiyotaikai	4.21
Kaio	4.07

Les grands changements de la liste concernent Chiyotaikai, qui tombe de la 5ème à la 9ème place, n'ayant

pas été visé au cours de ce basho, et Baruto qui connaît un sort identique et sort de la liste. Ces deux hommes sont remplacés à la 7ème place par Kasugao visé dans l'une de ses deux visites en division reine, et par Kaio visé deux fois, à la dixième place.

Bien qu'ayant perdu les deux combats dans lesquels il avait été visé, Dejima remporte toujours un respectable 33% de ses combats comme victime. Toutefois, cela reste très loin des scores que connaît Tosanoumi face à ceux qui s'en prennent à lui. Tout en restant sixième sur cette liste, il remporte le score impressionnant de 73% des combats dans lesquels il est visé. En dépit de ces chiffres, des rikishi continuent à tenter leur chance contre le vétéran, Masatsukasa étant la dernière victime à la recherche d'une victoire facile avant de finir par mordre la poussière.

Voilà qui achève ce compte-rendu, gardez vos yeux acérés pour l'Aki et continuez à voter.